

EL DÍA

En síntesis**DESPIDO MASIVO DE OBREROS ARGENTINOS**

BUENOS AIRES.—Cuatro mil 525 trabajadores textiles sufrieron suspensiones de entre 2 días semanales y mes y medio durante los últimos 45 días, según una encuesta gremial referida a 14 empresas del sector. De las 14 fábricas encuestadas, 3 cerraron definitivamente en este periodo, una quebró y otra presentó convocatoria de acreedores. Durante los 4 años de gobierno militar, la industria textil, una de las más afectadas por la política económica oficial, redujo su personal de 120 mil a sólo 40 mil empleados.

UNO | MAS | UNO

Argentina**No regresará a EU Jorge Aja Espil**

BUENOS AIRES, 17 de agosto (AP y AFP). — Argentina ordenará a su embajador en Estados Unidos, Jorge Aja Espil, actualmente de visita en Brasil, que no regrese a Washington, al parecer como represalia a la decisión estadounidense de no designar un nuevo representante diplomático aquí desde que su embajador Raúl Castro renunció hace 15 días.

Lo anterior fue señalado hoy por el diario *El Clarín*, que en un editorial dijo además que "es previsible" un empeoramiento de las relaciones argentino-estadunidenses, a raíz de las divergencias de ambas naciones en lo que toca al golpe de estado en Bolivia. Estados Unidos ha repudiado la asonada, mientras que Argentina fue el primer país en reconocer el nuevo régimen castrense que encabeza el general Luis García Meza.

Además, el Departamento de Estado ha expresado en varias ocasiones su "inquietud" por las "persistentes" denuncias de que oficiales argentinos participan activamente en las tareas de represión en Bolivia y la posibilidad de que el pronunciamiento contra la presidente Lidia Gueiler haya sido incluso planeado con la asistencia argentina.

Mientras tanto, empresarios de la provincia de Buenos Aires alertaron hoy al gobierno militar del general Jorge Rafael Videla sobre la "crítica situación económica nacional" y advirtieron que la persistencia en la actual política económica, repudiada masivamente, "abre una brecha entre los sectores mayoritarios y las fuerzas armadas".

Tanto la Federación Económica de la Provincia de Buenos Aires (FEBA) como la Asociación de Industriales de Buenos Aires (AIBA) y otros grupos de la iniciativa privada, manifestaron en un desplegado de prensa que "se ha llegado a un punto límite" y que "de ahora en adelante, los reclamos pueden sobrepasar las simples declaraciones".

Por otra parte, se informó que mañana serán inhumados los restos del veterano dirigente socialista Juan Antonio Solari, fallecido ayer en Río de Janeiro a los 81 años de edad a causa de un accidente y cuyos restos fueron traídos a esta capital.

Solari fue durante muchos años secretario general del Partido Socialista, hoy escindido en varios grupos,

UNO | MAS | UNO

**Señaló el dirigente Carlos Ortiz
Se intensifica la persecución en
Argentina a disidentes paraguayos**

El tráfico de presos entre los cuerpos de seguridad de las dictaduras del Cono Sur obligó a la resistencia paraguaya, principalmente a las organizaciones de izquierda, a desmantelar todas sus bases de acción en Argentina. En los últimos cuatro años 16 paraguayos han desaparecido en este último país y desde su detención no se sabe nada de ellos.

La lista de los detenidos, entregada a este diario, detalla fechas y lugares de las capturas. Carlos Ortiz, dirigente de la Resistencia Paraguaya en México, denunció que la persecución de opositores al régimen de Alfredo Stroessner en Argentina se ha intensificado desde el año pasado.

Hasta 1976, dijo, Argentina fue para la oposición paraguaya "una importante base para la reagrupación y la actividad política". La comunidad paraguaya en esa nación llegó a agrupar hasta 600 mil personas.

Pero los secuestros y asesinatos de militantes paraguayos, que se iniciaron a partir de 1976, "se agudizaron el año pasado y nos obligaron a desmantelar todas nuestras organizaciones", señaló Ortiz. Sin embargo, recordó que el tráfico e intercambio de presos políticos tiene en el Cono Sur "una larga tradición", y aseguró que frecuentemente los cuerpos policiales y militares cambian detenidos políticos

por reos comunes, especialmente narcotraficantes.

Para la oposición paraguaya, esta práctica "fue un golpe muy duro" porque, explicó el dirigente, Argentina para nosotros fue como la retaguardia, y no desarrollamos la táctica de pedir asilo en las embajadas. No tenemos ninguna tradición para esto".

Señaló además que desde 1975 los cuerpos policiales y de inteligencia paraguaya tienen "carta blanca" para internarse en territorio argentino, y viceversa. Sobre esto último, citó el caso de Amílcar Santucho, secretario general del Partido Revolucionario de los Trabajadores de Argentina, detenido en abril de 1975 cuando, amenazado por la "Triple A" intentó pasar la frontera rumbo a Paraguay, donde permaneció detenido cuatro años.

Junto con Santucho, se denunció, fue detenido un chileno, Jorge Fuente Alarcón, y fue trasladado, sin que se cumplieran requisitos legates, a su país. El responsable de esta detención fue un alto mando de la fuerza aérea chilena, puntualizó.

Aunque los casos más publicados de tráfico ilegal de presos políticos en Sudamérica son los que se han dado en Brasil, Ortiz señaló que las transferencias de detenidos se dan con mayor frecuencia en Argentina, Uruguay y Paraguay.